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關注本澳廢物減廢工作推進

　　“源頭減廢、資源回收”是特區政府在固體廢物管理方面的重要方針，
特別是本澳堆填區及焚化爐幾近飽和，需要透過建設生態島作為應對手
段，顯示出澳的減廢工作已刻不容緩。政府早在多年前已提出減廢計劃，
參考《澳門固體廢物資源管理計劃(2017-2026)》，當中明確提出了2026
年人均城市固體廢物棄置量降低至1.48公斤；然而，根據《澳門環境狀
況報告》，本澳的人均城市固體廢物棄置，2019年為2.22公斤，即
使2020年至2022年期間因旅客及經濟活動減少而有所下降，但2022年仍
達到1.77公斤，距離2026年的減廢目標仍然存在不少差距，而旅遊業的
復甦又將對減廢工作增加壓力，未來如何有序推進減廢工作的開展，期
望當局進一步透露。

　　此外，參考當局早前公佈的《澳門長期減碳策略》，將“持續完善回
收網絡，提高大眾的回收意識和行為實踐”列入廢物處理領域的重點政策。
誠然，當局過去持續就本澳廢物回收的機制及配套進行優化，並取得一
定成就，值得社會肯定；然而，社會有意見認為，廢物回收的配套有必
要進一步深入居民日常生 活 當 中 ，指出 當局雖推出 “大廈分類回 收
好Easy”計劃，推動於大廈內設置三色資源及玻璃樽的回收桶，但不少參
與計劃的大廈僅在樓宇內某一處或停車場等位置設置回收桶，未能方便
居民的日常使用，回收成效亦有不足。事實上，早前香港政府在推動垃
圾徵費政策時，亦遭遇回收人員不足及大廈設施不完善等實際問題，致
使政策的實施一再推遲，當局有必要審視相關經驗並加強交流，作為未
來完善本澳回收網絡的工作參考。

　　最後，《澳門環境狀況報告》指出，本澳近五年以廚餘為主的有機
物佔比超過三成，是本澳廢物處理當中的「大頭」，要改善相關情況。
在政府過去對本人質詢的回覆，指出要提高本澳整體樓宇的廚餘回收量，
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須社會共同合作；當局亦曾表示將在社區加強推動廚餘回收措施，但現
時樓宇內對廚餘回收配套的不足亦是事實，除現時與大型企業及飲食業
合作外，仍未見其他具體舉措，即使居民有意響應亦無處存放。因應有
機資源回收中心有望於2027年投入運作，期望當局能及早總結石排灣公
共房屋等“社區廚餘回收計劃”，在居民實行廚餘回收方面提供更多的便
利和支援，並推出更大力度的普及措施。

為此，本人提出以下質詢：

1. 針對《澳門固體廢物資源管理計劃(2017-2026)》中的減廢目標，請問
當局在未來兩年有何規劃部置，又將開展哪些具體推進措施，以實
現2026年的人均城市固體廢物棄置量目標？

2. 在完善回收網絡方面，請問當局透過與物業管理公司的溝通和成效評
估後，有否計劃對現時“大廈分類回收好Easy”計劃進行優化，以方便居
民日常使用？另外，就鄰近地區垃圾政策實施遭遇的問題，請問當局有
否審視本澳狀況，又將如何作出優化？

3. 針對社區廚餘方面，請問現時除公共房屋群之外，請問當局將於何時
在其他社區內開展廚餘回收的相關計劃？當局又會否考慮將“社區廚餘回
收計劃”拓展到私人樓宇，為居民實行廚餘回收提供實際條件？
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